

» Avant qu'on ne le descendît par l'étroit orifice dans cette espèce de tombe qui avait peut-être cent pieds de profondeur, nous le vîmes tous faire le signe de la croix, lever les yeux au ciel, et se recommander à Dieu dans une muette prière. Je ne sais, Messieurs, s'il se trouvait là un athée, j'espère le contraire et suis convaincu, du reste, que cette marque de foi si simple et si sincère l'aurait ému au lieu de provoquer ses sarcasmes.

» Je vous avoue que non seulement je m'unis à cette prière, mais j'avais le cœur bien serré quand je vis mon héros disparaître. Allait-il faire presque immédiatement retentir la sonnette d'alarme comme ceux qui l'avaient précédé? Je ne le croyais pas ; il y avait en lui tant de résolution et de fermeté qu'il devait lutter de toutes ses forces avant de renoncer à sa généreuse entreprise. Tous ceux qui assistaient à cette terrible scène partageaient mon inquiétude, retenant leur respiration de peur de rompre le silence. Ce que dura notre attente, je ne saurais vous le dire ; car, en pareil cas, le temps ne se mesure que par les battements du cœur. Enfin nous entendons la sonnette ; mais le tintement en est si faible qu'il annonce ou l'épuisement à peu près total des forces ou un grand éloignement. Une immense clameur retentit aussitôt ;